
УВАЖАЕМЫЕ  АЛЕКСЕЕВЦЫ!
С 1 апреля  текущего года началась ОСНОВНАЯ ПОДПИСКА на газету 

«Прихоперье» на второе полугодие 2018 года по ценам первого полугодия.
 Если вы хотите быть в курсе всех событий, которые происходят в Алек-

сеевском  районе и Волгоградской области, иметь под рукой полный набор ре-
кламы и объявлений, поспешите в ближайшее почтовое отделение и своевре-
менно оформите подписку. Подписная цена на шесть месяцев с получением по почте  составляет 549 руб.30 коп., на 
три – 273 руб., на месяц – 91 руб.

Тем, кто предпочитает самостоятельно забирать газету «Прихоперье» непосредственно в здании редакции, мы 
предлагаем оформить альтернативную подписку, обратившись в редакцию по адресу: ст.Алексеевская, пер. Совет-
ский, 29 (тел. 3-19-49, 3-23-05). Кстати, этот вариант к тому же обойдется вам несколько дешевле – 170 рублей на 
полугодие. Стоимость электронной версии газеты – 180 руб. на полугодие.

Кроме того, вы можете оформить подписку и на первое  полугодие 2018 года с получением с 1 мая.
ПОДПИШИТЕСЬ, И «ПРИХОПЕРЬЕ» ОСТАНЕТСЯ С ВАМИ!

Народный календарь
Заход 19:11 

www.rp5.ru

Знаете ли вы, что...
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ПОГОДА 
ПЯТНИЦА, 20 апреля: 
температура +7... +10,  

давление  744 мм,  ветер С, 
4-9 м/сек. 
СУББОТА, 21 апреля: темп.  
+6...+18, давление 752 мм, 
ветер З,  3-6 м/сек.

СОЛНЦЕ 

Р а с т у щ и й 
серп, в пол-
ночь будет ос-
вещено  18%.

ФАЗА ЛУНЫ

Восход 05:09 
НОВОСТИ НА НАШЕМ САЙТЕ

 (www.prihoper34.ru):

• Одним  абзацем

ЭТОТ ДЕНЬ В ИСТОРИИ

• В Волгограде с 25 мая на время ЧМ-
2018 запретят оборот оружия.

• Названа неожиданная опасность 
сидячего образа жизни.

• Клещи открыли сезон охоты.

19 апреля - Евтихий Тихий да 
Ерема Пролетный.

«Если Евтихий тихий - к уро-
жаю ранних хлебов, а когда Ере-
ма ветром бьет - колос собьет»; 
«Ерема Пролетный ярится, 
ветром грозится - яровые сеять 
не годится, семян не соберешь».

1935 г. - в СССР основано до-
бровольное спортивное общество 
«Спартак».

1970 г. - с конвейера сошел 
первый автомобиль «ВАЗ-2101».

1971 г. - произведен запуск 
первой космической орбитальной 
станции «Салют».

• У гусеницы в голове 248 му-
скулов.

• В 1778 году в Париже было 
модно носить на женской шляпке 
громоотвод.

• При чихании воздух движется в 
носу со скоростью 160 км/ч.

• Подписка - 2018

Три ярких и 
незабываемых дня

Как уже сообщала наша газета, 
победителями заочного тура Все-
российского конкурса молодежных 
проектов «Если бы я был Прези-
дентом», стали 22 ученика школ на-
шего района. Для участия в очном 
этапе они приглашались 6-8 апреля 
в г.Санкт-Петербург. Здесь побывали 
восьмиклассница Усть-Бузулукской 
школы У.Давыдова вместе со 
своей наставницей Л.И.Яменсковой 
и ученица 4 класса Рябовской школы 
Е.Тихонова в сопровождении мамы. В 
ходе очного этапа наши конкурсантки 
представили свои работы Экспертной 
комиссии и получили Сертификаты 
участников, а также приняли участие 
в образовательной, деловой и куль-
турной программе. Особое впечат-
ление на детей произвели  теплый 
прием, общение со сверстниками, и, 
конечно, четырехчасовая обзорная 
экскурсия по Санкт-Петербургу. Они 
посетили храм Смольного, побывали 
на Дворцовой площади,  в Петропав-
ловской крепости. Наши земляки из 
ст.Усть-Бузулукской, кроме того, по-
бывали в музее А.С.Пушкина, Эрми-
таже, Александро-Невской лавре.     

К 130-летию 
А.С.Макаренко
Сегодня на базе Волгоградского 

государственного социально-педа-
гогического университета начала ра-
боту двухдневная Международная 
научно-практическая конференция, 
посвященная 130-летию со дня рож-
дения выдающегося русского педаго-
га А.С.Макаренко и 75-летию Сталин-
градской Победы. Тема конференции 
– «Национально-ориентированная 
педагогика А.С.Макаренко, как важ-
нейший фактор современного воспи-
тания». Из нашего района в конфе-
ренции участвуют учитель русского 
языка и литературы Яминской сред-
ней школы А.С.Цуцаева, социальный 
педагог Большебабинской средней 
школы О.К.Березнева и зам. директо-
ра по воспитательной работе Речен-
ской средней школы М.С.Колесова.  

«Моя  
законотворческая 

инициатива»
В настоящее время Государствен-

ная Дума ФС РФ и  общественная 
организация «Национальная система 
развития  научной, творческой и ин-
новационной деятельности молодежи 
России «Интеграция» проводят еже-
годный Всероссийский конкурс для 
молодежи образовательных и науч-
ных организаций в возрасте до 30 лет 
на лучшую работу «Моя законотвор-
ческая инициатива». До конца апреля 
на конкурс принимаются законченные 
творческие исследования по данным 
направлениям: «Государственное 
строительство и конституционные 
права граждан», «Экономическая по-
литика», «Социальная политика», 
«Образование, наука, здравоохране-
ние, культура» и др. В этом конкурсе 
на протяжении нескольких лет успеш-
но принимают участие алексеевские 
школьники. И сейчас они вновь заняты 
подготовкой конкурсных работ.

Инна ФАДЕЕВА.

• Встречи
Президент отметил 

положительный 
опыт региона  

 В ходе рабочей встречи Вла-
димира Путина и Андрея Бочаро-
ва были рассмотрены вопросы 
социально-экономического раз-
вития Волгоградской области. 
Андрей Бочаров отметил, что ре-
гион выполняет задачи, постав-
ленные Президентом в Послании 
Федеральному собранию. 

«Одним из важных инструментов 
является государственная поддерж-
ка людей, оказавшихся в сложной 
ситуации и тяжелых жизненных ус-
ловиях. Вы в 2014 году в своем По-
слании акцентировали внимание на 
оказании социальной помощи непо-
средственно каждому человеку, кто 
в этом нуждается. Именно по спра-
ведливости. Начиная с 2014 года, мы 
начали реализовывать этот подход», 
— доложил Андрей Бочаров.

Губернатор отметил, что работа 
по созданию Социального кодекса 
велась с привлечением гражданских 
институтов на базе Общественной 
палаты Волгоградской области. В 
результате этот документ заменил 
большое количество ранее дей-
ствовавших законов и подзаконных 
актов, в которых жителям региона 
было сложно разобраться. Главны-
ми принципами оказания помощи 
стали нуждаемость и адресность.

«В конце 2015 года областная 
дума приняла закон об оказании по-
мощи — Социальный кодекс Вол-
гоградской области, в котором все 
100–150 законов и подзаконных актов 
сведены в единую общую систему 
оказания помощи практически прямо-
го действия, где каждый гражданин, 
житель Волгоградской области имеет 
возможность, самостоятельно изучив 
ее, понять, под какую категорию он 
подходит и что может ожидать в пла-
не помощи со стороны государства, 
оказавшись в той или иной ситуа-
ции», — сказал Андрей Бочаров.

Президент отметил положитель-
ный опыт региона и предложил его 
растиражировать.

Глава региона добавил, что 
Волгоградская область планирует 
проводить похожие общественные 
слушания и по другим вопросам, в 
частности по разъяснению вопро-
сов тарифообразования.

«Исходя из опыта, мы планируем 
в течение этого года так же обсудить 
очень серьезный вопрос, который 
касается каждого гражданина Рос-
сии и жителей Волгоградской об-
ласти – это вопрос, связанный с та-
рифообразованием. В этом году мы 
получили поддержку, в том числе, 
парламента. На базе Общественной 
палаты мы тоже будем обсуждать 
этот вопрос, чтобы люди понимали, 
как формируются тарифы. Всех со-
берем за один стол, чтобы все от-
крыто смотрели друг другу в глаза: 
и власть, и «ресурсники», и люди, 
которые получают те или иные услу-
ги», — отметил Андрей Бочаров.

Владимир Путин подчеркнул, 
что это тоже важно и это нужно бу-
дет обязательно изучить. 

www.volgograd.ru

• Знай наших!
Девятикратные 

чемпионы области
Мужская сборная по волей-

болу, представлявшая Алексеев-
ский район на чемпионате Волго-
градской области, прошедшем в 
г.Волгограде с 6 по 8 апреля, вновь 
подтвердила свое абсолютное ли-
дерство. Алексеевские волейболи-
сты стали девятикратными чемпи-
онами области в этом виде спорта, 
причем на высшую ступень пьеде-
стала они поднимаются уже вось-
мой год подряд.

Команда алексеевских волейбо-
листов была укомплектована игро-
ками из трех поселений, а именно: 
Валерий Дурнин, Дмитрий Зоткин, 
Дмитрий Лихачев, Алексей Дьяченко 
– из Алексеевского; Андрей Бирюков, 
Юрий Иванов – из Реченского; Евге-
ний Рябов, Александр Саломатин, 
Алексей Девицкий, Михаил Бриш – из 
Стеженского сельского поселения. 
Наши спортсмены обыграли в группо-
вом турнире волейболистов из Илов-
линского, Октябрьского и Среднеах-
тубинского районов, а в финальной 
встрече «обидели» игроков из коман-
ды Котовского района. В результате 
алексеевцы стали девятикратными 

чемпионами области во второй под-
группе, и сделали это восьмой год 
подряд. Поздравляем их с очередной 
победой! Так держать!

Впервые за пятнадцать лет пу-
тевку на областной чемпионат по 
волейболу получили алексеевские 

девушки. Женскую команду от Алек-
сеевского района представляли: Ма-
рия Васильева, Виктория Рябова, 
Татьяна Нистратова, Юлия Вавилова 
(Алексеевское сельское поселение), 
Оксана Матвиенко, Наталья Дьяко-
нова (Краснооктябрьское), Светлана 
Колесова, Светлана Титова, Елена 
Титова (Ларинское).

И, хотя алексеевские волейбо-
листки не имели определенного игро-
вого опыта областного уровня, они 
неплохо смотрелись на площадке и 
оказали достойное сопротивление 
более опытным спортсменкам из Го-
родищенского, Еланского и Ольхов-
ского районов. К сожалению, в этих 
встречах наши девушки уступили. Но 
в борьбе за седьмое место алексеев-
ские волейболистки обыграли сопер-
ниц из Калачевского района.

С.В.ДЕРЮГИН, зам.начальника
 отдела по делам молодежи, спор-
ту, культуре и социальной полити-

ке администрации Алексеевского 
муниципального района.

Фото из архива команды.

 Алексеевские спортсмены вновь поднялись
 на высшую ступень пьедестала областного чемпионата по волейболу

Алексеевские волейболисты – 
девятикратные чемпионы области.

Женская команда Алексеевского района.

12+



Я начал играть в футбол еще маленьким. Мы с папой ходили на стадион 
играть, и там я увидел ребят, которые приходили на тренировки в футбольную 
секцию, которую ведет Юрий Николаевич Петров. Когда я пошел в первый класс, 
меня тоже взяли в футбольную секцию. Ребята, с которыми я там познакомился, 
стали моими друзьями, потому что футбольная команда - это как единое целое. 

Без дружбы и уважения друг к другу мы не сможем хорошо играть и побеждать. На 
соревнованиях в октябре прошлого года, которые были посвящены открытию школьной 
спортивной площадки, мы смогли доказать, что сплоченная команда, которая победила 
соперников - Большебабинскую футбольную команду - со счетом 8-0.

Мы участвуем и в других соревнованиях, ездим в Урюпинск. Наш вратарь Андрей 
Бирюков признан лучшим вратарем по итогам соревнований между командами с 
другими школами района. Никита Лутков и Дима Мангетов - наши нападающие, 
которые во время игры забивают не по одному голу. Вадим Фадеев, Данил Бычков, 
Сергей Голованов, Артем Столетов, Кирилл Аникеев, Артем Геворкян - это ребята, с 
которыми я занимаюсь. Есть у нас и мальчики с младших классов.

Пока в райцентре строился стадион, мы своими силами оборудовали футбольное 
поле за ст.Алексеевской и там занимались, потому что мы не можем жить без футбола, 
нам нравится играть и тренироваться.

   Станислав ПАВЛОВ, ученик 5 «б» класса Алексеевской СШ, 
юный корреспондент  школьной газеты «Наследники». 

На снимке: алексеевские юные футболисты на открытии
 Исинбаевской спортплощадки.  
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• Экология и мы

• Советы

Пора 
готовиться 

к ЕГЭ

«Нам завещаны память 
и слава!»

22 марта МБУ «Молодежный 
центр» провел районный конкурс 
чтецов «Нам завещаны память и 
слава!», приуроченный к Всемир-
ному дню поэзии и посвященный 
75-й годовщине Победы в Сталин-
градской битве. В конкурсе приня-
ли участие ученики с первого по 
одиннадцатый классы. 

Ребята проникновенно читали 
наизусть стихи о подвигах советских 
солдат в годы Великой Отечественной 
войны, своим исполнением глубоко 
трогая душу зрителей и жюри. В про-
звучавших стихах красной строкой шли 
благодарность и уважение защитникам 
Сталинграда, а также боль за судьбы 
тех людей, которые вынесли на своих 
плечах суровое испытание войной.

Жюри, подводя итоги, высоко 
оценило подготовку школьников. По-
бедителей определили по возраст-
ным группам. В первой младшей 
группе (1-3 кл.) первое место заняла 
ученица 3 класса Усть-Бузулукской 

СШ Яна Лапшева, второе - ученик 2 
класса Усть-Бузулукской СШ Алексей 
Стукалов, третье - ученица 3 класса 
Усть-Бузулукской СШ Ульяна Зару-
бина. Во второй младшей группе (4-7 
кл.) первое место уверенно заняла 
ученица 4 класса Усть-Бузулукской 
СШ Анжелика Стукалова, второе ме-
сто досталось ученице 4 «а» класса 
Алексеевской СШ Анне Проценко, 
третье место у ученика 5 класса Усть-
Бузулукской СШ Кирилла Привалова. 
В средней возрастной группе (8-11 
кл.) было две участницы, и они  по-
делили первое место. Это ученица 
9 «а» класса Алексеевской СШ Рада 
Митина и ученица  10 класса Усть-
Бузулукской СШ Юлиана Андреева. 

А пока жюри подводило итоги, 
для участников конкурса и зрителей 
выступали самодеятельные коллек-
тивы Усть-Бузулукского ПНИ. Все кон-
курсанты получили грамоты и призы. 
Огромное спасибо всем учителям за 
подготовку участников.

В прошлом 
месяце в Вол-

гограде прошла 
29-я областная 

спартакиада обу-
чающихся обще-

образователь-
ных организаций 

по волейболу 
среди юношей. 
Посостязаться 

в силе и умении 
приехало семь 

команд, в том 
числе и из Алек-

сеевского района 
– воспитанники 
тренера Алек-

сеевской ДЮСШ 
О.Н. Дурниной.

Мы не можем жить без футбола

• Вне зависимости от того, как 
вы решили готовиться – самостоя-
тельно или на курсах – практика 
играет решающую роль. Раз в не-
делю обязательно выполняйте 
задания частей «А» и «В». Поста-
райтесь хотя бы раз в две недели 
писать сочинения, которые после 
уроков можно обсудить с учителем. 
После таких тренировок задания 
вы будете щелкать как орешки. 

• Важно ставить себе достаточ-
но высокие цели и постоянно за-
вышать планку. Выбирать задания 
и варианты тестов посложнее. На 
экзамене такой серьезный уровень 
подготовки обязательно сослужит 
вам хорошую службу. 

• Обратите пристальное внима-
ние на темы, которые традиционно 
вызывают сложности у школьников 
при сдаче ЕГЭ. Рособрнадзор ре-
гулярно публикует эти данные по-
сле каждого экзамена. Например, 
по русскому языку тяжело даются 
задания, связанные со слитным, 
раздельным или дефисным напи-
санием слов, пунктуацией на сты-
ке союзов и определением частей 
речи. Если вы чувствуете слабую 
подготовку по этим темам, как сле-
дует проработайте такие вопросы. 

• Небольшой секрет из части 
«С». Когда в сочинении вам пред-
лагают привести аргументацию, 
опираясь на читательский опыт, 
знания и жизненные наблюдения, 
стройте текст в предложенной по-
следовательности. Эксперт из ко-
миссии, проверяющий вашу рабо-
ту, легко увидит все интересующие 
его пункты – так можно избежать 
досадных недоразумений и апел-
ляции. 

• Если в один из дней настрое-
ния заниматься абсолютно нет, по-
пробуйте начать подготовку с того 
материала, который вам наиболее 
интересен. Постепенно вы войдете 
во вкус и сможете осилить новую 
для себя тему. 

• Постоянно повторяйте мате-
риал по вопросам и тематическим 
блокам. Стремитесь системати-
зировать всю информацию – обя-
зательно рисуйте схемы, чертите 
таблицы, составляйте краткие кон-
спекты. Важно не вызубрить экза-
менационный предмет, а понять 
его. 

• Старайтесь грамотно чере-
довать подготовку к ЕГЭ и отдых. 
Больше времени проводите на све-
жем воздухе, оставьте достаточно 
времени на сон. 

• На самом экзамене обязатель-
но дочитывайте задания теста до 
конца. Не нужно позволять вообра-
жению придумывать свой вариант 
окончания вопроса – огромное ко-
личество глупейших и обиднейших 
ошибок из года в год вызвано ба-
нальной невнимательностью. 

• Если вы попали в тупик и не 
можете выбрать правильный ва-
риант ответа, идите от противного. 
Исключите все наименее вероят-
ные пункты – шанс ответить верно 
вырастет в разы.

• По дороге к пункту проведе-
ния ЕГЭ сосредоточьтесь на до-
стижении успеха. Каждый год сот-
ни тысяч российских школьников 
и миллионы учащихся по всему 
миру проходят через это испыта-
ние. Выпускной экзамен – обычная 
процедура, на которой вас никто 
не сможет завалить из-за плохого 
настроения или договоренности 
с «блатным» абитуриентом. Все в 
ваших руках и в вашей голове!

По материалам 
электронных СМИ. 

• Из газеты «Наследники»

• Конкурсы
Оберегая природу, 

мы помогаем и себе!

• Спорт

Победа была так близко

МБУ «Молодежный центр» 
принимает активное участие в ре-
гиональных и всероссийских ме-
роприятиях, посвященных сохра-
нению экологии в Волгоградской 
области.

21 марта принято отмечать «День 
леса». В этот день в Молодежном цен-
тре прошла акция, посвященная про-
блемам сохранения лесов родного 
края. Ребята, посещающие изостудию 
«Палитра», под руководством Алексан-
дры Алексеевны Агафошкиной нарисо-
вали стенд «Берегите лес». В процессе 
коллективной работы изготовления 
стенда детям был рассказан свод пра-
вил поведения в лесу.

Стенд «Берегите лес» установили 
около лесного массива. Теперь он на-
поминает всем жителям Алексеевского 
района о важности сохранения лесных 
и любых других зеленых насаждений, о 
необходимости их рационального и раз-
умного использования. 

Также в МБУ «Молодежный центр» 

прошел экологический урок «Правило 
поведения в лесу». Детям показали со-
циальный ролик «Берегите лес», с по-
мощью которого привлекли внимание к 
проблемным вопросам, существующим 
в экологической сфере.

6 апреля в Молодежном центре со-
стоялась дискотека на тему «ЭКО-МЫ».

Дети не только танцевали, но и 
играли в веселые и подвижные игры, от-
гадывали загадки, смотрели поучающий 
мультфильм.

Специалист по работе с молодежью 
Вера Владимировна Воропаева объ-
ясняла ребятам, что люди — это тоже 
часть природы. В природе нет ненуж-
ных или лишних, здесь важно все: от ги-
гантского солнца на небе до маленького 
муравья в траве. И если каждый чело-
век на Земле будет заботиться о доме, 
в котором он живет, то природа подарит 
нам свежий воздух, чистую воду в реках 
и озерах, вкусные и полезные фрукты и 
овощи. Вывод может быть только один: 
оберегая природу, мы помогаем и себе!

Алексеевские волейболисты вошли в тройку 
лидеров на областной спартакиаде

Материалы подготовила Е.В.ЧУМАКОВА,  заместитель директора МБУ «Молодежный центр».
Фото из архива Молодежного центра.

Игра проводилась по подгруп-
пам. Было две подгруппы «А» и «Б». 
Мы играли в подгруппе «Б», первая 
встреча была с Чернышковским райо-
ном, где мы победили. Дальше была 
игра за выход в полуфинал с Камы-
шинским районом. В этой игре Роман 
Бекетов забил решающий для нашей 
победы мяч. После соревновались с 
Даниловским районом, наша команда 
одержала верх и вышла в полуфинал. 

В полуфинале мы играли с коман-
дой, победившей в подгруппе «А». 
Здесь мы, к сожалению, проиграли 
волейболистам из Городищенского 
района, и поэтому состязались толь-

ко за 3-4 место с командой Черныш-
ковского района. К счастью, одержали 
победу. В итоге наша команда заняла 
3-е место.

Честь Алексеевского района в об-
ластной спартакиаде защищали: Мак-
сим Жовнер, Максим Махонин, Егор 
Гребенников, Андрей Никифоров, 
Алексей Елисеев, Роман Бекетов, 
Артем Геворкян, Юрий Фатин, Данил 
Наумов, Владислав Бирюков. Все ре-
бята очень старались.

Участник соревнований 
Юрий ФАТИН.

Фото из архива Алексеевской 
ДЮСШ.
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ВОДНАЯ СТИХИЯ ПОШЛА НА СПАД
• Главная тема

Вовремя введенный губернато-
ром Андреем Бочаровым режим ЧС 
позволил мобилизовать ресурсы 
для борьбы с последствиями по-
ловодья и оперативно оказать по-
мощь пострадавшим людям. Спаса-
тели, власти, добровольцы и сами 
жители сельских районов объеди-
нились, чтобы дать отпор стихии.   

ВСТРЕТИЛИ
 ВО ВСЕОРУЖИИ 

Весну в Волгоградской области 
ждали долго, а пришла она стреми-
тельно, растопив снега и льды. Уро-
вень воды в реках стал расти бук-
вально на глазах. К тому же прогноз 
погоды не утешал – синоптики обе-
щали осадки. Сильный паводок в ре-
гионе специалисты прогнозировали, к 
нему готовились и службы, и жители. 
Но разгул стихии поразил - такого раз-
лива рек в Волгоградской области не 
было ни разу за последние 40 лет!  

Первые «звоночки» поступили 
в начале апреля – стали разливать-
ся река Кумылга, Ольховка, уровень 
воды поднялся в северных районах на 
метр, а в южных – почти на полтора. 
Вся информация о гидрологической 
обстановке поступала в региональный 
Центр управления в кризисных ситуа-
циях, а за ситуацией на малых реках 
Волго-Донского бассейна наблюдали 
29 стационарных и два временных 
гидрологических поста, но вскоре под-
ключили и малую авиацию – дроны. 

Чтобы обеспечить безопасность 
жителей, губернатор Андрей Бочаров 
сразу же подписал постановление о 
приведении всех сил и средств регио-
на в повышенную готовность. И с пер-
вых часов подъема воды координиро-
вал действия ведомств и служб. Был 
налажен постоянный обмен данными, 
решения принимались незамедли-
тельно, все структуры на местах четко 
знали, что делать в случае ухудшения 
паводковой обстановки. Сразу прора-
батывался и вопрос эвакуации людей.

ИДЕТ ВОЛНА 
Первые серьезные последствия 

наступили в ночь на 3 апреля, когда 
большая вода пришла в Михайлов-
ку. Пострадало больше 300 дворов, в 
зоне подтопления оказалось около ты-
сячи человек. В районе ввели режим 
ЧС муниципального уровня и развер-
нули пункты временного размещения.

Вода тем временем продолжала 
подниматься - в зоне риска оказались 
акватории Хопра, Медведицы, Иловли, 
Арчеды… В общей сложности 12 райо-
нов с населением в 360 тысяч человек! 

Объединенная группировка спа-
сателей и добровольцев помогала 
людям эвакуироваться, выносить про-
дукты и вещи. Животным подыскива-
ли безопасные места для временного 
содержания. Но снег стремительно 
таял, шли осадки, и большая вода 
накрывала все новые и новые села и 
хутора. 

4 апреля в регион прибыл глава 
МЧС России Владимир Пучков. Вме-
сте с Андреем Бочаровым он осмотрел 
подтопленные участки. До многих 
пришлось добираться на лодке, но 
везде работа по спасению людей 
была организована быстро и четко.

– Совместная, энергичная дея-
тельность всех руководителей, под-
держка граждан, фермеров, админи-
страций, школ – все в Волгоградской 
области сработали на очень высоком 
уровне, – отметил министр.

По словам Пучкова, большую роль 
сыграло то, что областные власти по-
стоянно проводят учения и большое 
внимание уделяют профилактике.

– В Волгоградской области фор-
мируется новый подход к профилак-
тике чрезвычайных ситуаций и лик-
видации их последствий, – сказал 
глава МЧС. – Речь идет о программе 
обучения властей всех уровней реаги-
рованию на ЧС, особенно это важно 
для глав муниципальных районов и 
сельских поселений.

Министр напомнил, что именно 
такая тренировка помогла Волгоград-
скому региону в тяжелые дни природ-
ных пожаров 2017 года выйти из ЧС с 
минимальными потерями. 

– И сейчас в паводок работа органи-
зована эффективно, – подчеркнул Пуч-
ков, но предупредил, что прогноз погоды 

неблагоприятный, таяние снега силь-
ное, повсеместно ледоход, и ситуацию 
усугубляют проливные дожди. 

Андрей Бочаров принимает реше-
ние – объявить с 4 апреля режим ЧС 
на территории всей области, чтобы 
перевести на особый график работы 
все ведомства и службы. Глава МЧС 
Владимир Пучков отметил, что «это - 
грамотные действия» и заверил - всю 
необходимую федеральную помощь, 
прежде всего по линии МЧС, регион 
получит в полном объеме.

ПО УЛИЦАМ – ТОЛЬКО 
НА ЛОДКАХ 

Между тем, в некоторых населен-
ных пунктах отказавшиеся от эвакуа-
ции люди были отрезаны от большой 
земли. Там организовали поездки 
спасательного катера и доставку про-
дуктов и лекарств. Даже пенсию по-
жилые люди получали вовремя, не-
смотря на ЧС. 

Как только первый натиск паводка 
стал спадать, люди стали оценивать 
масштаб бедствия. Чтобы подсчитать 
ущерб, по распоряжению Андрея Бо-
чарова сразу же была образована 
специальная комиссия. 

– Подсчитывается степень утраты 
жизненно необходимого имущества, – 
отметила председатель облсоцзащи-
ты Лилия Заботина. – В зависимости 
от того, что утрачено, будут выплаче-
ны  компенсации. 

Глава региона Андрей Бочаров 
поставил задачу выяснить бытовую 
ситуацию каждой пострадавшей се-
мьи и сразу же оказывать помощь, 
чтобы люди могли как можно быстрее 
восстановить свои дома и хозяйство.  

– Мы с мужем 45 лет живем здесь, 
паводок был от силы раза три, но на-
столько сильный на моей памяти впер-
вые, – рассказывает Полина Ананьев-
на Антонова, житель хутора Безымянка 
Михайловского района. – Нас эвакуи-
ровали одними из первых. В спортза-
ле школы организовали койки, рядом 
столовая, есть все необходимое, мы 
благодарны за такую поддержку и вни-
мание. Сейчас вода начинает сходить, 
будем возвращаться домой. 
«ВОДЫ ПОЧТИ ПО ПОЯС!»

Но если в Михайловке 4 апреля 
люди пережили пик паводка, то про-
гноз по северным территориям, увы, 
не обнадеживал. Синоптики предупре-
дили - на Волго-Камском и Донском 
бассейнах скопился большой запас 
снега, возможно резкое ухудшение 
ситуации. Все ждали второго удара 
стихии, и заранее объявленный гу-
бернатором по всей области режим 
ЧС позволил вовремя мобилизовать 
силы и средства.

Так поступали в регионе и в дни 
природных пожаров, и при взрыве 
газа в домах на улице Космонавтов 
и проспекте Университетском в Вол-
гограде. Тогда режим ЧС доказал эф-
фективность: все, кому требовалась 
помощь, получали ее без проволочек. 

Это своего рода превентивный ма-
невр: не поддаваться панике, но и не 
терять бдительность. Тем более, что 
в этот раз масштаб паводка удивил 
даже старожилов. 

– Ледоход одновременно начался 
на реках Бузулук и Кардаил, подклю-
чилась и наша Перевозинка – малая 
речка в городе, - объясняет житель Но-
воаннинского района Федор Антонов. - 
Спасатели, рискуя жизнью, начали вы-
пиливать лед бензопилами, когда вода 
поверх замерзшей реки пошла!

 - Соседи говорят: это половодье 
круче, чем в 1994 году, - рассказы-
вает житель Новоаннинского райо-
на Антон Пономаренко. -  Затопило 
нас вечером 6 апреля, мы с женой и 
двухлетней дочкой эвакуировались к 
друзьям. Газ, электричество отключи-
ли, но много электрооборудования в 
сарае не успели спасти, вода очень 
быстро прибывала.

Сложная ситуация в Новоаннин-
ском районе усугубилась поломкой 
городской канализационно-насосной 
станции, из-за чего у людей не было 
питьевой воды. Побывавший на ме-
сте губернатор немедленно дал пору-
чение проработать вопрос модерни-
зации оборудования на КНС. 

− Главное − максимальное ока-
зание помощи людям, оказавшимся 
в сложной ситуации в связи с подто-
плением, − подчеркнул Бочаров. – Мы 
справились с чрезвычайными ситуа-
циями, возникшими летом во время 
пожаров, после взрывов бытового 
газа в Волгограде на Космонавтов и 
проспекте Университетском – никто 
не остался брошенным в трудной 
жизненной ситуации, необходимая 
помощь была предоставлена всем. То 
же будет и в этот раз.
«ГЛАВНОЕ, ЧТО ВСЕ ЖИВЫ»

На 7-8 апреля синоптики обещали 
региону вторую волну паводка, и гу-
бернатор снова поехал в районы. «Ка-
кие прогнозы?», «Сколько еще вода 
будет прибывать?», «Кто будет ком-
пенсировать убытки – местная власть 
или областная?» – спрашивали елан-
цы, обступив Андрея Бочарова. 

Все эти дни он напрямую общался 
с людьми, сообщал о том, как разви-
вается ситуация, что делают спасате-
ли и власти, слушал жителей и с учетом 
этого корректировал работу на местах. 

Так, глава области распорядил-
ся провести перегруппировку сил и 
средств, обеспечив максимальное при-
сутствие помощи в Новоаннинском, 
Алексеевском и Еланском районах, 
где ожидалась самая сильная волна 
паводка. 

Всю субботу и воскресенье губерна-
тор провел в районах области. Сначала 
– оценка масштабов развития ситуации 
с вертолета, потом – работа непосред-
ственно на местах, в подтопленных на-
селенных пунктах.

- Вода с гулом заполняла наш дом, 
мы вылезали через окно, - рассказывает 
житель Новоаннинского района Елена 

Мындрул. – Нас эвакуировали, зато 
теперь здесь, в гостинице живем как в 
санатории: питание, чай, кофе – все по-
жалуйста! И так у нас помогали всем!

– Людей не бросили, – подтверж-
дает Татьяна Ивановна, житель Елан-
ского района. – У нас родные оказа-
лись на затопленных территориях. 
Да, они знают, что в случае сильного 
разлива каждый год есть угроза. Но 
такого не было давно. Их эвакуирова-
ли, потом на месте ЧП побывал и гу-
бернатор – понимаете, пострадавшим 
важно услышать именно от него, что 
помощь будет. Ведь многие потеряли 
имущество, в домах нужен ремонт. 
Слава богу, что все живы!

ДАМБА ПРОТИВ СТИХИИ
Пострадавшие в один голос го-

ворят - только слаженная и четкая 
работа  властей, экстренных служб, 
жителей позволила избежать жертв и 
минимизировать ущерб от стихии. 

В Вязовском сельском поселении 
Еланского района пришлось срочно 
убирать два подвесных моста, чтобы 
освободить проход воде. Земляки 
кинулись на помощь – автогеном рас-
пилили металлические конструкции, 
сняли доски, часть поручней… Счет 
шел на часы, но люди успели - дали 
дорогу большой воде.

А в Алексеевском районе все вме-
сте укрепляли дамбу, уровень воды 
поднялся на небывалую высоту – 4 
метра 65 сантиметров. Защитное соо-
ружение длиной 1, 7 км, построенное 
хозспособом еще в советское время, 
не выдерживало натиск реки. Стани-
ца оказалось под угрозой затопления.

Сюда были стянуты все силы, выш-
ли добровольцы - работали четверо 
суток, укрепляя берег. Самой страшной 
стала ночь на 12 апреля, когда сильный 
северный ветер, с порывами до 16-20 
метров в секунду, начал бить по дамбе 
мощной волной. Укрепление разруша-
лось, в некоторых местах вода перели-
валась через верх насыпи. 

В станицу срочно передислоци-
ровали силы МЧС, пригнали тяжелую 
технику. Вышли помогать буквально все 
- работали до самого утра, перетаскали 
несколько тысяч мешков с песком и за 
одну ночь фактически построили но-
вую насыпь, защитив станицу. Помогло 
Алексеевской и то, что здесь недавно 
был возведен новый мост - его запусти-
ли в эксплуатацию летом 2017 года.

– Это стало ключевым решением 
в обеспечении безопасности станицы, 
– сказал прибывший сюда в пик па-
водка Андрей Бочаров. – Старый мост 
не выдержал бы такого удара воды, 
процентов тридцать станицы могло 
быть затоплено. Теперь продолжим 
решать вопрос с укреплением дамбы в 
ст.Алексеевской. 

«ЛЮДЕЙ ВЫТАСКИВАЛИ
 НА СЕБЕ!»

В Алексеевской губернатор ос-
матривал территорию, находящуюся в 
зоне паводка, и общался с жителями, 

которые наперебой рассказывали о 
том, как спасатели, власти и доброволь-
цы сутками работали на износ, помогая 
людям. «Бабушек вытаскивали из за-
топленных домов на себе, и снова шли 
в воду!» - говорили люди.

Межведомственное оперативное 
совещание в станице Андрей Бочаров 
начал со слов благодарности - всем, кто 
боролся со стихией, помогал противо-
стоять натиску большой воды.

- Считаю нужным поощрить тех, 
кто проявил мужество при исполне-
нии служебного долга, а также всех 
отличившихся добровольцев, - сказал 
губернатор.

«Немногословные, уважительные, 
душевные… Первые сутки они боро-
лись с ледовыми заторами - кололи, 
срезали бензопилами острые края. За-
тем началась массовая эвакуация, счет 
спасенным не вели: не до того было. Вы-
носили на руках лежачих людей, малы-
шей, переправляли взрослых, животных 
и птицу. От всех новоаннинцев - спасибо 
вам, сильные, добрые, мужественные и 
стойкие спасатели!» - так пишет о рабо-
те МЧС местная новоаннинская газета. 

И это - чистая правда. Только 
здесь всего одна команда спасателей 
вывезла из зоны затопления 90 чело-
век - с вещами, домашними животны-
ми. Даже оставшимся во дворах соба-
кам корм доставляли!

А в Еланском районе сотрудники 
МЧС и местные жители спасли малень-
кую девочку, провалившуюся под лед. В 
акватории реки Терса во время патрули-
рования сотрудники 2-й спасательной 
части услышали крики. Оказалось, в 
ледяную воду провалилась малышка. 
Рядом уже была женщина, она держа-
ла девочку, чтобы та не ушла под воду. 
Начальник караула 2-й пожарной части 
Сергей Мусейчук, командир отделения 
Александр Сержантов, пожарные Ми-
хаил Анурьев и Алексей Балдин помог-
ли спасти ребенка. Малышку укутали в 
бушлат и доставили домой родителям. 

 - У нас спасатели проезжали по ули-
це, спрашивали, что кому нужно: воду, 
хлеб. Ребята уставшие, но делали то, 
что должны! – говорили люди.

 - Нас они вывозили на лодках, а 
сами шли рядом в резиновых костюмах, 
- рассказывают о работе спасателей 
жители. – На берегу снимали свои ко-
стюмы, выливали из них ледяную воду, 
натягивали и снова шли туда, где оста-
вались люди. Они просто герои.
СВОИХ В БЕДЕ НЕ БРОСАЕМ

В эти апрельские дни в Волгоград-
ской области действия спасателей, 
властей, добровольцев помогли ты-
сячам людей в буквальном смысле 
сохранить жизнь и здоровье. Теперь 
важно всем пострадавшим оказать 
материальную помощь. И, конечно, 
восстанавливать в районах разрушен-
ную инфраструктуру. Там, где вода уже 
ушла, развернуты полномасштабные 
работы по ликвидации последствий 
паводка. Губернатор дал целый ряд 
поручений, в частности, по откачке 
воды и дезинфекции территорий.

– Сейчас нам необходима перегруп-
пировка сил, чтобы дать возможность 
отдохнуть людям, которые работали, – 
заявил Андрей Бочаров. – Ситуация с 
половодьем стабилизировалась, но все 
нужно держать под контролем. И про-
должать оказывать помощь людям.

В эти дни в регионе идет выплата 
компенсаций тем, чье имущество силь-
но пострадало от паводка. 

- Ни один человек, которому нужна 
помощь, не должен остаться без нашей 
поддержки, - подчеркнул Андрей Боча-
ров. – При этом помощь должна быть 
адресной и справедливой - тем, кто  
реально оказался в сложной ситуации.

Выплаты получили более 300 се-
мей, идет обследование пострадавших 
домовладений – всего их свыше двух 
тысяч, факт ущерба уже подтвержден 
более чем в 400.

Продолжаются и другие мероприя-
тия по ликвидации последствий павод-
ка. Работают все вместе – спасатели, 
власти, добровольцы, жители. С испы-
танием большой водой Волгоградская 
область справится - здесь своих в беде 
не бросают.  

Наталья ЗУБРЕВА, 
Наталия ГОЛУБЕВА.

Фото Маргариты НИКИФОРОВОЙ.

Сильнейший паводок в Волгоградской области, целую неделю угрожавший 
десяткам населенных пунктов, понемногу отступает
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ВСПОМНИМ

ВОЗРАЖЕНИЕ
На извещения о согласовании проекта межевания земельного участка, опу-

бликованного кадастровым инженером Нескоромновым Сергеем Витальевичем  
в газете «Прихоперье» выпуск № 38 (11916) от 3 апреля  2018 года.

   В извещениях говорится о том, что кадастровым инженером Неско-
ромновым Сергеем Витальевичем подготовлен проект межевания земель-
ного участка с кадастровым номером 34:01:110009:104, расположенного по 
адресу: Волгоградская область, Алексеевский район, территория Рябовского 
сельского поселения.

   Данный земельный участок находится в долгосрочной аренде у Грищенко 
Александра Яковлевича. Участок с кадастровым номером 34:01:110009:104, 
собственником 3/32 долей которого я являюсь (право собственности зареги-
стрировано Управлением Федеральной регистрационной службы по Волго-
градской области 07.04.2008 года, номер регистрации 34-34-12/019/2008-200)  
согласно договору аренды от 08 апреля 2008 года, зарегистрированного в 
Управлении Федеральной службы гос. регистрации, кадастра и картографии 
по Волгоградской области 05 мая 2008 года за номером 34-34-12/019/2008-484 
. Срок действия договора 10 лет. В настоящее время срок действия договора 
не истёк.  Решение о межевании данного участка заказчиком кадастровых 
работ Грищенко Ирине Александровне противоречит Гражданскому Кодексу 
РФ и ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» № 101 от 
24.07.2002г.

   На основании вышеизложенного Хоршева Валентина Николаевна как 
арендодатель возражает Грищенко Ирине Александровне относительно ме-
жевания вышеуказанного земельного участка.

ВОЗРАЖЕНИЕ
На извещения о согласовании проекта межевания земельного участка, опу-

бликованного кадастровым инженером Нескоромновым Сергеем Витальевичем  
в газете «Прихоперье» выпуск № 38 (11916) от 3 апреля  2018 года.

   В извещениях говорится о том, что кадастровым инженером Нескором-
новым Сергеем Витальевичем подготовлен проект межевания земельного 
участка с кадастровым номером 34:01:110009:100, расположенного по адресу: 
Волгоградская область, Алексеевский район, территория Рябовского сельского 
поселения.

   Данный земельный участок находится в долгосрочной аренде у Гри-
щенко Александра Яковлевича на основании договора аренды земель сель-
скохозяйственного назначения от 23.05.2008 года. Участок с кадастровым 
номером 34:01:110009:100, собственником 1/8 доли которого я являюсь (право 
собственности зарегистрировано Управлением Федеральной регистрацион-
ной службы по Волгоградской области 14.11.2007 года, номер регистрации 
34-34-12/030/2007-430). Срок действия договора 10 лет. В настоящее время 
срок действия договора не истёк.  Решение о межевании данного участка за-
казчиком кадастровых работ Грищенко Ирине Александровне противоречит 
Гражданскому Кодексу РФ и ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» № 101 от 24.07.2002г.

   На основании вышеизложенного Хоршев Александр Николаевич как 
арендодатель возражает Грищенко Ирине Александровне относительно ме-
жевания вышеуказанного земельного участка.

ВСПОМНИМ

2 0  а п р е -
ля исполнится 
8 лет, как нет с 
нами дорогого 
нам человека: 
мужа, папы, де-
душки Толстого 
Владимира 
Васильевича.

Любимый 
       человек не умирает,
Он просто рядом быть пере-

стает.
Но нам его по жизни не хватает,
Он в сердце нашем 
                     каждый день живет.

Любим, помним, скорбим.
Жена, дети, внуки.

2 0  а п р е -
ля исполнится 
полгода, как не 
стало нашего 
дорогого 
Захарова
Владимира
Петровича.

Догорит 
прощальная свеча,
И глаза наполнятся слезами,
Трудно жить на свете без тебя
И поверить в то, 
                            что ты не с нами.
Все, кто знал его, работал вместе с 

ним, вспомните и помяните добрым 
словом.

Жена, родители.

Закупаю КРС, коров, 
телят, бычков 

в Дагестан.
 Тел.8.928.565.84.86.

КРАТКОВРЕМЕННЫЕ 
ОТКЛЮЧЕНИЯ ТРАНСЛЯ -

ЦИИ ЦИФРОВЫХ 
ТЕЛЕРАДИОПРОГРАММ
В период с 16 апреля по 26 

апреля с 08.00 до 17.00 продол-
жительностью не более 30 минут 
будет прекращена трансляция 
цифровых телепрограмм первого 
мультиплекса РТРС 1 и второго 
мультиплекса РТРС 2 на всех объ-
ектах Волгоградского ОРТПЦ.

Отключения связаны с проведе-
нием неотложных ремонтных работ.

Приносим извинения за воз-
можные неудобства. 

От всей души поздравляем с 
днем рождения Евгению Алексан-
дровну Елисееву. 

Пусть в день рождения
                                    сбывается
Всё, что несбыточным казалось,
Пускай фортуна улыбается,
Пусть в сердце 
                       укрепится радость.

Администрация ОАО 
«Самолшенское».

С 19 АПРЕЛЯ В НОВОАН -
НИНСКОМ К/Т  “РОДИНА” 

стартуют два новых фильма: муль-
тфильм “Леонардо: Миссия Мона 
Лиза” (6+) и российская кинопре-
мьера “Тренер” (6+). Успейте посмо-
треть киноновинки, прокат которых 
завершается 25 апреля  - “Гоголь. 
Вий”, “Рэмпейдж” и “Тихое место”. 
Подробная информация по тел. 
8(84447)3-61-91, http://city.newanna.
ru/kultura/, https://vk.com/novo_kino.

ООО «Дальний» извещает пчеловодов, владельцев скота и птицы о том, 
что в период с 25.04 по 01.10.2018 г. на полях хозяйства, расположенных на 
территории Рябовского сельского поселения, будут постоянно проводиться 
наземные и авиаобработки посевов сельскохозяйственных культур.

В целях предотвращения конфликтных ситуаций ООО «Дальний» за-
прещает  постановку пасек  на землях, принадлежащих хозяйству на праве 
собственности и на арендованных землях.

При уведомлении о начале химических обработок в соответствии с Зако-
ном «О пчеловодстве» Волгоградской области и Инструкции по профилактике 
отравления пчел пестицидами, в целях предупреждения отравления пчел, 
пасеки должны быть вывезены от обрабатываемых полей не менее 7 км или 
изолированы на срок 120-140 часов, в зависимости от класса  опасности  
пестицидов.

 Администрация ООО «Дальний».

• Налоговая сообщает • Важная информация
Межрайонная ИФНС России № 7 по Волгоградской области напоминает, 

что налогоплательщикам физическим лицам, обязанным декларировать 
свой доход, полученный в 2017 году, необходимо представить в налоговый 
орган декларацию не позднее 03 мая 2018 года.

23 и 24 апреля 2018 года во всех инспекциях Волгоградской области прой-
дут Дни открытых дверей для налогоплательщиков - физических лиц! В рамках 
данных мероприятий все желающие смогут больше узнать о декларационной 
кампании 2018 года, категориях граждан, обязанных декларировать свой доход. 
Все желающие смогут прямо на месте подать налоговую декларацию о доходах 
при наличии необходимых сведений и документов.

Прием граждан будет осуществляться в здании инспекции по адресу ул. 
Ленина, 38, ст. Алексеевская:

23 апреля 2018 года (понедельник) 09.00 до 20.00,
24 апреля 2018 года (вторник) с 09.00 до 20.00

Сейчас, когда миром правят 
материальные ценности, а в ду-
шах поселились зависть, злоба, 
черствость, когда о духовных 
ценностях люди вспоминают неча-
сто, тема духовно-нравственного 
воспитания приобрела особое 
звучание, стала очень актуальной. 
Не случайно сотрудники Алексеев-
ского районного краеведческого 
музея  совместно с участниками 
народного фольклорно-этногра-
фического  ансамбля «Горница» 
подготовили программу урока  для 
детей и молодежи «Духовная куль-
тура казаков-хоперцев».  Главная 
цель урока – достучаться до дет-
ских сердечек, посеять в них зерна 
доброты, заставить сегодняшних 
девчонок и мальчишек иными гла-
зами посмотреть вокруг. 

А еще музейный урок стал напо-
минанием о том, что во все времена 
деревня, крестьянство являлись 
хранителями традиционных устоев, 
Веры Православной, были носите-
лями народной культуры и обычаев. 
Святая Русь никогда не мыслилась 
без православия, и судьба страны 
зависела от нравственного состоя-
ния народа. Пуще всех берегли веру 
Православную, отважно защищали 
свое Отечество наши предки-казаки, 
жившие на берегах Хопра. Каждый 
день они были на острие ножа, 
между жизнью и смертью, но содеян-
ного греха боялись больше смерти. ..

В начале двадцатого столетия 
на территории нашего района было 
тринадцать церквей. Сюда люди шли 
со своими радостями и горестями и 
уходили просветленные, с успоко-
енными сердцами. Церковь всегда 
была духовным и образовательным 
центром, оказывала влияние на 
нравственную и духовную жизнь 
станицы, хутора, прихода. 

• Духовно-нравственное воспитание
Чтобы помнили внуки, чтобы правнуки знали

Жили наши предки по Закону 
Божию, строго соблюдая посты и все 
православные праздники, передавая 
из поколения в поколение семейные 
традиции и устои, законодателями 
и хранителями которых были люди 
старшего поколения, дедушка и 
бабушка. С молоком матери, с пер-
вым дедовским наказом впитывали 
казачата веру отцов, правильный 
образ жизни, устав казачьей общи-
ны, церковные молитвы.  «Чти отца 
твоего, и матерь твою, да и благо ти 
будет, и да долголетен будеши на 
земле» - этой основной заповеди 
следовали и стар, и млад. 

Ранним утром начинался тру-
довой день семьи. «Без Бога ни до 
порога»,

- говорили казаки. Со словом 
Божьим они поднимались и ло-
жились спать, садились за стол 
трапезничать, благословляя пищу 
молитвой «Отче наш». А заканчи-

вали трапезу насущной молитвой 
«Благодарение». В дни многоднев-
ных постов – Великого, Петрова, 
Рождественского люди стремились 
к очищению души и тела. Они не 
только отказывались от скоромной 
пищи, но, в первую очередь, от 
пьянства, брани, сквернословия. 
В эти дни каждый старался делать 
добро. Время проходило тихо, раз-
меренно, в переосмыслении жизни, 
в покаянии, смирении, молитвах. 

 Пищей для души служили мо-
литвы и духовные стихи, основанные 
на религиозных сюжетах. В основ-
ном, духовные стихи пели пожилые 
женщины. В каждой казачьей семье 
от бабушки, прабабушки они пере-
давались внучкам, а вместе с ними 
– нравственная  основа жизни, сила 
и вера. 

Благодаря неустанному, кропот-
ливому поиску песнечаев из ан-
самбля «Горница» духовные стихи 

звучат и в наши дни. Этот светлый 
родник, редчайший пласт песенной 
культуры был открыт ими в общении 
с М.И.Силкиной и А.П.Панфиловой 
из станицы Алексеевской, А.Ф. 
Шубиной из хутора Самолшенского 
и А.Ф.Парамоновой из станицы Усть-
Бузулукской. От них были записаны 
календарные, обрядовые, стихи с 
духовно-нравственной тематикой, 
стихи о Божьей Матери. Самые луч-
шие, самые выразительные из них 
легли в основу урока, участниками 
которого недавно стали ученики 8 
«а» и 8 «б» классов Алексеевской 
средней школы.

Ребята узнали о бытовых, се-
мейных устоях и традициях ка-
заков, календарных праздниках, 
познакомились с жемчужинками 
казачьего детского фольклора – 
колыбельными, потешками. Поис-
тине затаив дыхание, слушали они 
духовные стихи о Христе, которые 
участники «Горницы» исполнили 
трепетно, взволнованно. Не было 
равнодушных и когда исполнялась 
былина «У нашего князя Владими-
ра», записанная в станице Алек-
сеевской у Т.Г.Зобниной. 

Конечно же, познакомились ре-
бята со служивскими, историческими 
песнями, свадебным фольклором, 
свадебными оберегами. Каждая 
песня, духовный стих сопровожда-
лись интереснейшей информацией. 
Заведующая музеем и руководитель 
ансамбля «Горница» В.С.Кубракова 
рассказывала ребятам, когда, при 
каких обстоятельствах они пелись, 
давала пояснения, почему бытовали, 
соблюдались те или иные обряды, 
использовались обереги. 

Вскоре  участниками интересного 
и поучительного урока станут учени-
ки других школ нашего района.

Инна ФАДЕЕВА.       




